

Noticias cablegráficas

PARIS, 10.—Inf. of. francés. Cañoneo intermitente en ciertos puntos sin acción de la artillería. Prisioneros tomados en irrupción por el norte de Sachenray Tetalizan 178, incluyendo a un oficial y 18 clases.

ROMA, 10.—Inf. of. italiano. Vivísimo fuego entre Brenta y el Piave. Ataque del enemigo contra Monte Lago rechazado. Las patrullas tomaron algunos prisioneros cerca de Asolo, dispersamos partidas del enemigo en Palazon. Cañoneo en vecindad de Niventa.

BERNA, 10.—Despachos de Viena comunican que el Nuncio hizo formal visita al Emperador Carlos para entregarle la protesta del Papa por el bombardeo de la ciudad indefensa.

LONDRES, 10.—El partido laborista aprueba con entusiasmo las miras de guerra de Wilson. Recalca especialmente la exposición relativa a Rusia y la libertad de los mares. La resolución concluye: parece ser corolario natural de la libertad de los mares que se debe negar el derecho de navegar a cualquier nación que violase los convenios internacionales de paz.

WASHINGTON, 10.—Despachos del Ministerio de Guerra Inglés dice que las bajas alemanas en el frente occidental durante 1917 ascienden a un millón setecientos cincuenta mil. Esta cifra excede muchísimo a las pérdidas combinadas anglo francesas. Las capturas efectuadas en el frente occidental ascienden a doscientos cincuenta mil. En Palestina el Gral. Allenby agrega quince mil turcos a esta cifra. El Gobno. se prepara para hacerse cargo del control del producto de aceite, bajo la administración de los combustibles.

TOKIO, 10.—Aumentase la impresión de que el Japón ha completado sus preparativos para el envío de tropas a Vladivostok, al instante, para guardar los intereses de los aliados y el material que allí está acumulado. Los oficiales del gobierno no confirman la noticia, pero afirman que la situación es crítica. Despachos recibidos informan que el Bolsheviki ejerce control sobre las oficinas del gobierno, los bancos y las principales casas comerciales.

LISBOA, 10.—El fuego de las baterías de tierra pronto puso fin al motín a bordo del navío de guerra «Vasco Da Gama» que fué apoyado por el destroyers «Deuro» y otros. Los tripulantes se rindieron y ahora están presos. El «Vasco Da Gama» salió del Muelle Santos contra la orden expresa del Gobierno. Se dió orden al fuerte San Jorge de impedir que el navío saliera del tajo. El navío contestó con varios disparos antes de izar la bandera blanca. El orden se restableció. No hay señas de más desorden.

LONDRES, 10.—Hundimientos durante la semana: más de 1600 toneladas 18. De menos de 1600, 3 y 4 pesqueros.

MEXICO, 10.—Informan las autoridades del estado de Chiapas que están llegando muchos refugiados guatemaltecos. Pacula está abrumada por la turba que ha llegado sobrecogida de terror.

PETROGRADO, 10.— Cerca del

Brest Litovsk. Los delegados rusos toparon con tropas rusas en marcha para las trincheras. Esta existe a Trotsky de no hacer una paz deshonrosa. Trotsky contestó que no se había botado al Zar para inclinarse ante el Imperialismo alemán.

GINEBRA, 10.—Según informes recibidos de Constantinopla hay en el Imperio Turco, treinta mil bandoleros esparcidos en gavillas, compuestos principalmente de desertores armados. Algunas veces se atreven a aproximarse a las poblaciones y atacan las fuerzas de tropa regular con el objeto de

obtener armas y comestibles.

ROMA, 10.—Informe of. italiano. Ráfagas de fuego de artillería por ambas riberas del Brenta. Fuego acosador al través del Piave, entre las alturas de Valabbiadene y Montillo. Nuestro barrage frustró pequeño ataque que se dirigió contra Montemilage. Encuentros entre patrullas en la región de Asolone en que tomamos alemanes prisioneros.

PARIS, 10.—Rumórase que ha habido un atentado anarquista contra Cierva.

AMSTERDAM, 10.—Dice el Vol-

Aerograma

Recibido en la Estación Inalámbrica de San José el 11 de enero de 1918.

LONDRES.—La Oficina de Guerra inglesa informa que las actividades de la artillería son las únicas novedades acurridas en el frente de Cambrai durante el día de ayer.

En el sector de Gonblew, al S. E. Cambrai, los alemanes estuvieron bombardeando incesantemente las posiciones inglesas.

La nieve y el tiempo es sumamente frío y embaraza completamente todas las operaciones.

Notas cortas

La Facultad de Medicina tiene en estudio un nuevo plan de sanidad elaborado por el Jefe de este departamento, doctor Fonseca Calvo.

Se nos informa que en ese nuevo plan se han introducido reformas esenciales, y que se ajustará en un todo a los reglamentos de higiene más modernos.

Ya que hablamos de estos asuntos, aprovechemos la ocasión para excitar al Departamento de Higiene a que emprenda una campaña activa contra las ratas.

Este maligno roedor, que no sólo causa enormes daños en las casas sino que propaga rápidamente muchas clases de enfermedades, ha aumentado considerablemente en nuestra capital, hasta el extremo de merodear por los caños y calles, como se ve a cada momento.

Nos escriben de las regiones de Cartago anunciándonos que el Irazú ha pasado su período álgido, que tanto pánico sembró en el ánimo de todos los habitantes.

Es cierto que ha vuelto a entrar en cierta calma, pero quién sabe si ésta es aparente, y de un momento a otro, tengamos nueva lluvia de cenizas, y hasta hay quién teme que sea de perdrisco.

Las erupciones que se dejan ver a hora son bastante pequeñas, relativamente comparadas con las de días pasados.

Manifiestan algunos patentados agremiados, que con la resolución tomada por la Municipalidad en su sesión del lunes, nada avanza ésta en ese conflicto, pues todos ellos están dispuestos a no transigir, si la corporación, no accede a rebajar las bases de las patentes.

Y se cree la Municipalidad no las rebajará por más exposiciones que hagan los señores patentados, y hasta sabemos, que en el caso de que el segundo remate no dé efecto satisfactorio, ésta estudiará un nuevo proyecto para establecer el negocio de licor por su propia cuenta.

Una muchacha de apellido Lobo trató ayer tarde de quitarse la vida, tomando un tóxico.

La Lobo padece de enagenación mental. Sus familiares notaron el envenenamiento pocos momentos después, presándole toda clase de cuidados para poderla salvar, lo que se consiguió después de grandes esfuerzos.

En los momentos en que la hacían remedios ella protestaba y se revolvió gritando que quería morir.

Del establecimiento del señor Rosendo Barrantes, un ladrón se llevó una cantidad de mercaderías que ascienden al valor de 28 colones.

Este robo fué descubierto ayer en las primeras horas de la mañana, y ya se está sobre la pista del autor, que parece ser sujeto bien conocido por la policía.

Aun sin noticias de Guatemala

Continuamos aún sin recibir noticias de Guatemala acerca de la catástrofe que azotó en días pasados a su capital.

Como circularon rumores de que en estos últimos días se hubo registrado algunos otros temblores fuertes que completaron la destrucción de la capital guatemalteca, tratamos de inquirir noticias de varias fuentes, pero nos ha sido imposible obtenerlas.

Se nos ha informado que varias personas costarricenses radicadas en aquel país, están próximas a embarcar se para Costa Rica, y es de esperarse que en el mismo vapor Izabal que zarpó para San José de Guatemala, llevando socorros a los damnificados, regresen a nuestro país.

Asamblea

Se vuelve a convocar a los socios de la CRUZ ROJA para la aprobación definitiva de los Estatutos esta noche a las ocho menos cuarto.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

kszeitung que el programa de paz de Wilson es tan aceptable a Alemania como el de Lloyd George.

WASHINGTON, 10.—Mark Regna de California, miembro de la administración de subsistencias, se ha nombrado jefe del departamento petrolero en la administración de combustibles.

N YORK, 10.—En los círculos marítimos se informa que el vapor italiano Milazzode, 11, 477 toneladas de porte, fué hundido a principios de diciembre en el Mediterráneo. Fué echado al agua en 1915, destinado al tráfico de pasajeros, pero se empleó exclusivamente en el transporte de carga, pertenecía a la compañía de Navigazione General.

LONDRES, 10.—El corresponsal del Manchester Guardian en Petrogrado comunica que el Bolsheviki propone decretar la cancelación de la deuda nacional. Se entiende que contendrá una cláusula repudiando todos los empréstitos y bonos de la tesorería pertenecientes a extranjeros y naturales de Rusia que exceden el valor de 10 mil rublos. Aquellos súbditos rusos que poseen un capital en cédulas o depósitos que no excedan mil rublos recibirán intereses del 5%, calculado sobre el valor de diez mil rublos el 3 por ciento; los aldeanos u obreros que poseen dédulas del valor de cien rublos, los pueden vender al estado por 7 por ciento sobre su valor normal.

TORTSMITHARK, 10.—Las fábricas de pólvora y dinamita situadas en Patterson, explotaron a medio día. La población se borró. Pérdidas de vidas enormes.

LONDRES, 10.— Despachos de Petrogrado para el Evening Post dice: La Delegación alemana en ésta se ha puesto en comunicación con la Legación sueca, expresándole el deseo de que Suecia sirva de mediadora con la Gran Bretaña, Francia e Italia. Comunican no oficialmente de Brest Litvsk que cuando se entablaron de nuevo las negociaciones Trotsky insistió en el traslado de la conferencia a Estocolmo, manifestando a los austro alemanes que si no aceptasen, sentirían el peso de las armas de la democracia rusa y el peso de la voz de la democracia austro alemana. El corresponsal del «Post» dice que los alemanes no rehúsan continuar las negociaciones pero no indican dónde tendrán lugar.

BERNA, 10.—La cerrada de las fronteras germano-suiza y germano-holandesa por espacio de un mes se consideran presagio del extenso movimiento de tropa. No se permiten pasar las fronteras ni pasajeros ni mercancías. Se presume que se está trasladando la tropa desde Italia a la frontera occidental.

LONDRES, 10.—Están para anunciarse las reformas en el almirantazgo británico. Según la exposición preliminar toda la política naval será administrada por un estado mayor general dividido en tres divisiones a saber: aguas regionales ultramar y protección del comercio. Cada una de estas divisiones estará dirigida por un jefe de probada habilidad.

NUESTROS OBREROS

III

Leo con espanto, en LA ACCION SOCIAL, que los agricultores acomodados de los pueblos, se quejan del merodeo, o sea del hurto frecuente de víveres que se advierte como síntoma de enfermedad social muy honda entre el proletariado del país.

En las circunstancias actuales puede hacerse una distinción entre los que cometen ese pecado social.

Hay merodeadores de vicio y oficio, verdaderos rateros que no merecen compasión ninguna y a los cuales el cepo y la vara prorrataada y un poco de hambre y de trabajos forzados, podrían mejorar de conducta trocándolos en gente laboriosa y útil.

Pero, en las circunstancias actuales, viene desarrollándose otra clase de merodeo, —condenable ante la moral cristiana,— más, perfectamente explicable por la fuerza mayor que hace caer a los espíritus débiles o poco instruidos en los preceptos del Decálogo: esa fuerza mayor se llama Necesidad.

Tenéis un pobre jornalero de la ciudad o del campo que gana seis o siete colones y medio a la semana: forman su hogar su esposa y tres o cuatro niños; su raquítica ganancia no le basta para comprar alimento suficiente para los niños, ni vestido ni medicinas:

Y los niños, claman a la madre pidiendo pan: la madre que no encuentra cosa alguna que darles, llora desconsolada: el esposo se desespera, porque ya ha pedido dinero adelantado que se le cobra o exige descontar; y su salario semanal está gastado: si pide de caridad, se le contesta que trabaje: ¿qué hace entonces? . . .

Responded vosotros . . . !

No trato de justificar el merodeo ¡breme Dios!

Pero responded vosotros por la conducta de ese hombre que roba unos frijoles, unas papas, u otros cereales. . . .

Horrible es ese cuadro que describo: pero es un cuadro que nada tiene de imaginación: antes bien, constituye una realidad frecuente.

Y si la autoridad logra coger a este pobre obrero y le hunde en la cárcel, más horrorosa será entonces la miseria del hogar. . . .

Este otro merodeo ¿cómo se remediará?

Se remediará típicamente con dos medidas de urgencia social: una que corresponde al Gobierno y otra que corresponde a los ricos y gentes acomodadas hacer efectivas.

El Gobierno debe dictar medidas energéticas, imponiendo precios máximos en los límites de la justicia, a los artículos de primera necesidad, para acabar con el acaparamiento y el merodeo mercantilista y malvado; más para que ello no resulte perjudicial a nadie, debe también poner límites máximos a la exportación de cereales y carnes, para que los avisos de oro, no dejen morir de hambre al pueblo, a trueque de llenar sus arcas con los precios fabulosos en mercados exteriores.

Carnes, arroz, frijoles, azúcar, dulce, maíz, papas, legumbres; no deben exportarse mientras una requisitoria de los abastos nacionales no acusen un perjuicio para los costarricenses en las insólitas circunstancias actuales.

¿Que con la libre exportación se aumentarán los cultivos? Sofisma especioso. Los aumentarán los terratenientes para exportar en mayor cantidad a precios elevados y enriquecerse como por encanto.

Pero la inmensa mayoría de los costarricenses no son terratenientes, ni cuentan con dinero para alquilar y cultivar terrenos: son gentes que viven al día con su trabajo; y, además, mientras vinieran esos cultivos abundantes, el pueblo pobre se habría muerto de hambre ya.

Ni digáis que con la abundancia de cosechas, vendrá la competencia que abarata la vida: porque los terrenos laborables de Costa Rica que produjesen hoy el cuádruplo de víveres más que los que se producen actualmente, no darían sino un mínimum casi insignificante de lo que actualmente reclaman los grandes mercados de víveres, con urgencia, en los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, por razón de la guerra europea y a esos mercados serían llevados por el halago de buenos precios: porque en Estados Unidos hay actualmente plétora de oro; pero escasez de alimentos.

De parte de los ricos y acomodados, lo que cumple y reclama la justicia es el aumento en el doble del jornal que ganan los obreros, para que puedan llenar muy parcamente sus necesidades y así no merodeen ni roben.

El aumento del salario al jornalero no es hoy cuestión de bondad, sino exigencia de justicia, por la depreciación de la moneda, el alza de precio de los víveres y el tipo elevado del cambio.

Si no se hace esto, como medida de salud pública, ¿a dónde iremos a parar?

El peor y más temible enemigo del séptimo mandamiento es el hambre causada por la injusticia.

El peor desequilibrio de un país, es aquel en que los ricos ganan mucho y aumentan sus caudales, y los pobres desfallecen de miseria.

Y, a la postre, por esa miseria no remediada, resultan también castigados los ricos, pagando hasta "justos por pecadores".

R. V. R.

Cámara Municipal

Escasamente se reunió el quorum, habiendo necesidad de llamar al suplente señor Facio.

Gobernador. — Explica el motivo de la convocatoria, que es la resolución del remate de patentes de licores.

Monge. — Creo que antes de esto se debe cumplir con un requisito y es, que siendo ésta la primera sesión ordinaria del año, débese primero proceder a la elección del Directorio.

Presidente. — Acoge esta idea.

Gobernador. — Expone que no es el caso de proceder a tal elección, pues por la nueva organización los mun-

icipios pueden continuar este año con su mismo Directorio.

Presidente. — Insiste en que se debe nombrar nuevo Directorio.

Gobernador. — La ley de 1914 reforma las ordenanzas, pudiéndose ampliar el período.

Presidente. — Buega le ilustren los demás Regidores.

Arias. — Atengámonos a la opinión del señor Ministro, pues si se procede a lo del señor Monge, nos veríamos expuestos a protestas.

Monge. — Lo que me hizo dudar al respecto fué el número de telegramas

que anuncian las elecciones de Directivas en muchas localidades.

Si se toma una resolución antes de cumplir con este requisito, esa resolución se vería revocada después; pero no tengo empeño en el asunto, sino lo que he manifestado sencillamente.

Para no perder tiempo retiro mi moción.

Se entró a conocer del asunto patentes, manifestando el señor Arias que los patentados piden se les rebaje la base de ellas.

Auditor. — Celebremos reunión con el señor Gobernador, encomendándonos estudiáramos el asunto. Hubo la idea de explotar el negocio de licores por cuenta del Municipio, pero eso se desechó.

Entonces se pensó poner una base de ₡ 130 anuales y crear un impuesto de ₡ 0.10 por cada litro que se vendiese, pero esto tampoco podía dar resultado.

No se podía convenir con los patentados para los precios, pues ellos nunca pueden fijarlos, sino que es la Municipalidad quien debe hacerlo, porque la ley así lo exige. Y no pudiendo encontrar medio posible de arreglo, se presentaron algunos señores, formando una compañía, ofreciendo comprar todas las patentes a ₡ 1.10, pagando por adelantado hasta seis meses, pero ya era tarde para entrar en arreglos. Entonces se hizo este acuerdo: que el Gobernador saque a remate esas patentes, cuando él haya reunido el número igual de solicitantes, y fijando como base la suma de ₡ 130.

Monge. — La Municipalidad ya no puede resolver este conflicto, sino que corresponde al Ejecutivo. Observa entre otras cosas, que los señores patentados han tenido actitudes agresivas para la Municipalidad.

Sé que la ley de licores establece que en caso de que haya patentes sobrantes, se puedan sacar a remate, pero cuando media una protesta por el precio y se haya puesto una apelación, ya no es posible el que esto lo resuelva el Municipio.

Presidente. — Pone en discusión el proyecto de acuerdo.

Arias. — Hace moción para que se tome tal acuerdo.

Monge. — Deseo oír a los Regidores con respecto a lo que he dicho, pues el Gobierno no ha contestado a la apelación que se le remitió: creo que lo más conveniente es que siga dándose curso al remate de patentes.

Arias. — El señor Presidente de la República nada les dijo a los patentados que conferenciaron con él; ni siquiera les dió esperanza de que tal apelación se resolvería, por lo que creo que no debemos esperar la resolución referente a la apelación para resolver este asunto.

El Secretario manifiesta que aún no ha sido aprobada la tarifa de patentes, por el Gobierno.

Auditor. — El Ejecutivo no puede aprobar la tarifa que ponga la Municipalidad al remate de patentes de licores.

Presidente. — Creo que debemos fijar el día en que se proceda al remate de patentes conforme al proyecto presentado por el señor Auditor.

Vargas. — Conviene ampliar ese proyecto así: determinar un plazo para suscribir los solicitantes y autori-

zar al Gobernador para fijar día para el remate.

Auditor. — Sugiere esta idea; que se autorice al señor Gobernador para que cuando tenga un número suficiente de suscripciones de patentes, que no afecten a los intereses del Municipio, proceda al remate.

Vargas. — Creo que se debe fijar un plazo de ocho días para recibir solicitudes.

Auditor. — Hagamos este agregado: este mismo acuerdo surte sus efectos en todos los distritos del cantón.

Fué aprobado el proyecto con las dos últimas modificaciones.

FRUTAS FRESCAS

cabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

ALBRICIAS

A nuestro estimado amigo don Zacarías Zúñiga le nació anier el octavo hijo Su hogar va revistiendo así la majestad y adornándose con los encantos de una mansión patriarcal aunque el jefe del hogar y su estimable compañera frisan en plena juventud.

Nuevos hijos en hogares tan cristianos como el de nuestro amigo son bendiciones del cielo y esperanzas para la Patria.

Reciba el amigo don Zacarías nuestros sinceros parabienes.

Vida social

—De Heredia estuvo entre nosotros con José Manuel Herrera.

—Restablecida se encuentra don José Garnier. Nos alegramos.

—Procedente de Alajuela estuvo en esta capital don Roberto Figueredo.

—Estuvo en esta ciudad, procedente del Naranjo, don José Manuel Peralta.

—Se encuentra ya restablecido don Antonio Sánchez.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contigüo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

:- Mercado de víveres :-

El precio de la harina llega a su grado máximo

Los precios de los artículos de primera necesidad se encuentran hoy día bastante irregularizados, es decir, que unos tienden a la baja y otros al alza.

Pero el que ha llegado a su grado máximo de encarecimiento es la harina, la que hoy día se está vendiendo al precio de ₡ 120 el bulto; la carestía de este artículo se acentúa grandemente.

Aquí debemos hacer esta observación: ¿A qué se debe que todo el comercio venda la harina a ₡ 120 el bulto, y en el diario oficial aparece un precio de ₡ 42-50 el quintal? Hemos publicado este dato en otras ocasiones, y muchas gentes nos han reclamado que en cuál lugar es donde se vende la harina a ese precio.

El azúcar, dadas las circunstancias surgidas últimamente ha bajado hasta quedar en ₡ 21 y ₡ 20 el quintal.

Gracias a los esfuerzos del señor Ministro de Hacienda, es probable que este artículo continúe abaratándose.

Dulce.—Duraute estos días se ha estado vendiendo al elevado precio de ₡ 0.80, ₡ 1.00 y ₡ 1.30 el atado; los

productores lo venden a ₡ 50 los 100 atados.

El café se está cotizando a los mismos precios de siempre; únicamente el cacao ha subido tres puntos.

Manteca.—No hay esperanzas de que se abarate este artículo. Actualmente se vende a ₡ 137 el quintal; por libras a ₡ 1.40 cada una.

Arroz.—Parece que se ha iniciado una baja de cuatro puntos, pues ayer se vendió a ₡ 32.50 el quintal.

Maz.—Aún se mantiene firme en el precio de ₡ 68 la fanega; por cuartillos a ₡ 0.75.

Frijoles.—Este artículo ha bajado algunos puntos. Ayer se cotizó a ₡ 160 la fanega; es posible que aún continúe bajando.

Papas.—Se venden a ₡ 15 el saco de ocho cajuelas.

Otro artículo que ya se hace imposible el poderlo comprar, es las velas, las que cada día se encarecen más. Actualmente se están vendiendo así: una vela más pequeña que las que antes se vendían a dos por cinco centimos, se vende ahora a ₡ 0.10 cada una. De aquí se puede sacar la consecuencia de su alto precio.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hablese al teléfono 207.

15 Enero 1918.--Peregrinación al Santo Cristo de Esquipulas.--Alajuelita

14 Enero, 6.30 p. m.—Rosario solemne con Sermón.

15 Enero a las 5.30, 6, 6.30 y 7 a. m., Misas de Comunión.

9 a. m.—Procesión con la Milagrosa Imagen del Santo Cristo de Esquipulas. Misa a gran orquesta y Sermón.

5 p. m.—Rosario y Bendición.

Sumario de Indulgencias concedidas por Breve Apostólico al Santuario, Imagen y Cofradía del Santo Cristo de Esquipulas de Alajuelita.

Indulgencias plenarias comunes a todos los fieles

- a) El 15 de Enero, fiesta del Santo Cristo de Esquipulas.
- b) En la fiesta de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.
- c) Un día cualquiera del año al arbitrio de cada fiel cristiano.

Condiciones para ganar dichas indulgencias:

1ª Confesar y comulgar; 2ª Visitar la iglesia e Imagen del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita y allí rezar por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, exaltación de la Santa Iglesia y conversión de los pecadores.

Indulgencias parciales comunes a todos los fieles:

Siete años y siete cuarentenas por visitar la Imagen y Santuarios dichos, rezando por las intenciones arriba indicadas, estando al menos contrito de los pecados si el fiel no ha podido confesar ni comulgar.

Cincuenta días de indulgencia por cada obra buena o ejercicio piadoso que se haga en honor del Santo Cristo de Esquipulas, siempre que el fiel esté recibido en su Cofradía erigida canónicamente en Alajuelita.

La ingeniosidad significa sabiduría y habilidad para idear. Ved esa enorme construcción reduciendo las distancias y venciendo miles de dificultades. Es una obra verdaderamente ingeniosa.

Precisamente es la ingeniosidad soberana la que ha ideado los modernos remedios sintéticos, entre los que predominan las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina. Ellas han derrocado el sinnúmero de medicinas de patente y de composición secreta que solo servían para especular con la credulidad del público, levantando, en su lugar, el arco de la salud cuyas bases son la ciencia y la ingeniosidad. Así, los fundamentos de la Aspirina son su eficacia y su acción inofensiva.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
 Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL
 AVENIDA CENTRAL
 Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
 de Arno Maristani & Co.
 (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
 Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

50 colones
 de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
 "La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
 de JOSE AVILES (a) VALBUENA
 GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Calle Central lado sur
 San José Costa Rica

En "LA MARINA":
 Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa). Sombreros de pita fina.

Apartado No. 797 **Teléfono No. 584**

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

POLVORISTAS Para la manufactura de bombas y cohetes tenemos muy buen cartón a 20 cts libra en esta Administración.

MODISTAS Magnífico papel engomado para patrones a 20 cts. libra en las oficinas de Acción Social.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J.

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

La Librería Lehmann
(Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanagues Bailly-Bailliere, Almanague Hispano Americano, Almanagues esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX^o KEPFER** Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas a 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

De Grecia

Primera comunión solemne

Grecia, la ciudad encantadora, tendrá que conservar eternamente el recuerdo de la fiesta grandiosa del seis de enero de 1918.

324 niños de ambos sexos desfilaron como una hermosa bandada de palomas desde la escuela de niñas hasta la iglesia. Ahí ocupando toda la nave central se congregaron para recibir a Aquel que dijo: "dejad a los niños que vengan a mí porque de ellos es el reino de los Cielos". No puedo describir aquel momento sublime cuando aquella masa compacta de almas puras se acercaron a recibir a Jesús Sacramentado. Los rostros de sus padres, familiares y amigos parecían encenderse en alegría, pues el gozo de los niños llegó hasta lo íntimo de su alma.

Después de la santa misa los niños fueron obsequiados por las vicentinas con un sabroso café en la escuela de niñas.

A las 12 del día el templo estaba completamente lleno aguardando todos la procesión del "Dulce Nombre". Los niños formados de 5 en fondo encabezaban la procesión, enseguida la imagen del "Dulce Nombre" llevada por 4 niños, atrás el Pbro. D. Gabriel Arroyo la filarmónica y público en general. El Sr. cura Pbro. don Antonio M^o Rojas y el Mayorista don Abel Castillo al lado de los niños.

Después de la procesión el Sr. cura

bendijo a todos los niños que se encontraban en la iglesia, pues muchos padres de familia habían traído de lejos a sus hijos para esta ceremonia.

Aquella promesa que hicimos en el día de nuestro bautismo la renovaron los niños de la primera comunión llenos de fé y entusiasmo y aquel renuncio, etc. repercutió por los ámbitos del templo.

Para terminar tan inolvidable fiesta se dió la bendición con el Santísimo después de haberse consagrado los niños al Corazón de Jesús y a la Virgen Santísima.

Recordamos a los padres de familia que para completar tan hermoso acontecimiento sigan enviando a sus hijos a la explicación del catecismo, para que se formen verdaderos católicos que en cualquier momento, sin respeto humano, defiendan nuestra sacrosanta religión.

Un nuevo triunfo

Hoy a las 12 a. m. recibí el santo bautismo una joven de unos 19 años de edad que de hoy en adelante se contará en las filas de la iglesia bajo el nombre de *María Salvadora Muñillo Campos*; la apadrinaron el señor don Alfredo Portuéguez y doña Laura Barquero de Portuéguez. Como asistentes de honor don Enrique Peralta (hijo) y la señorita Libia Peralta, don Humberto Peralta y Adelita Arias B., don Guillermo Berrocal y la señorita Anstreberta Barahona. La concurrencia fué numerosa.

CORRESPONSAL VIAJERO

Pídanse los afamados y exquisitos puros de
"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

Telegramas rezagados en la central

Roberto A. Contreras, Guatemala. Damiana Largaespada, Guatemala. Benjamín Roca, Guatemala. Ewige Bermúdez, Limón. Eduardo Villegas, Filadelfia. Rafaela de Krieller, Esparta. Gabiria (ausente) San Juan del Sur. Claudio Montealegre, Estelí. Pbo. Hidalgo, San Joaquín. Hilda Becker, Guatemala. Joseph Edward, Siquirres. María Bomón, Limón. Mrs. Dryer, S. Miguel. Aurelio Serrano, Siquirres. S. Allen Dier, San Miguel. Gregoria Muñoz, Colorado. Arnulfo Gamboa, Col. Carmona. Josefina Vargas, Alajuela.

Enero, 11 de 1918.

Fume
CHUECOS
solo
CHUECOS
Nada más
que
CHUECOS
Frescos, sabrosos, baratos
(ARROZ, CANELA, TRIGO)
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797. Teléfono 584.

tor Santiago Marín, vecino de aquel lugar.

Marín se ocupaba en voltear un árbol copudo, pero quiso la desgracia que este cayera sin darle tiempo para ponerse fuera del alcance de las ramas.

Una de éstas, bastante gruesa, dió un fuerte golpe en la nuca, produciéndole la muerte al instante.

Dos de sus compañeros de trabajo, que se encontraban cercanos a él, presenciaron el funesto accidente, apresurándose a prestarle auxilio, pero una vez que lograron sacarle de debajo de la rama, vieron que estaba muerto. De allí le trasladaron a la casa, procediéndose a darle sepultura tres horas después.

LIBROS DE OCASION

Venta, Compra y alquiler

Diccionario Salvat.—Colección completa Ariel empastada. Pasaje Jiménez

Librería Merino

Apartado 848

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSE